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島田市都市計画マスタープラン 
第１回地域別ワークショップ（中心地域） 

議 事 要 旨 

◆日 時：平成 31 年 2 月 7 日（木）19：00～21：00 
◆場 所：市役所会議棟大会議室

■第１回地域別ワークショップ（中心地域） 議事要旨 
 第１回ＷＳのまとめ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○中・大規模の商業施設などが充実してい
るため、買い物が便利 

○医療機関が充実している 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○横井運動場公園や中央公園、ローズアリ
ーナなどの大きな公園がある 

○中心市街地に博物館、図書館などの公共
施設がある 

＜道路・交通環境＞ 
○島田駅が整備されて利用しやすくなった 
○中心市街地の道路が広く整備されている
ため、交通利便性が高い 

＜自然環境・景観＞ 
○大井神社の緑や静けさが良い 
＜観光・歴史・文化＞ 
○蓬莱橋や川越遺跡、おび祭り、大井神社、
ＳＬなど観光資源が豊富にある 

＜活力・にぎわい＞ 
○本通りやおび通りでイベントができる 
＜住環境＞ 
○町内活動に協力的であり、安心して住め
るまちだと思う 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△日用品や食料品の商店が少ない 
△産婦人科がない 
△小さな子どもを預ける保育園がない 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△大きな市民会館のような施設が必要 
△子どもを遊ばせる公園が少ない 
△子どもや老人が集まれる場所がない 
＜道路・交通環境＞ 
△空港へのアクセスが不便 
△国道１号、新大井川橋、はなみずき通り
南北道路などで渋滞する 

△歩道がない道路がある（学校への通学路） 
＜防災・防犯＞ 
△浸水等の災害が心配 
＜自然環境・景観＞ 
△まち中に緑が少ない 
△大井川に水がない 
＜観光・歴史・文化＞ 
△観光資源があるがつながっておらず、活
かしきれていない 

＜活力・にぎわい＞ 
△商店街の空き店舗の増加、 
△本通りやおび通りに人通りが少ない 
＜住環境＞ 
△高齢化による自治会の後継者不足 
△他地区に比べ、まとまりが薄い 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【暮らしやすいまち】 
☆中心地域で生活の全てを完結 ☆市街地のコンパクト化 ☆子どもに優しい 
☆子育てしやすい ☆誰もが活きる ☆幸福度の高く、孤立しない 

【安全・安心なまち】 
☆車社会から歩行者優先社会へ ☆子どもの声が聞こえる ☆安全・安心な道路環境 
☆隣近所の連携の強化・他自治体との交流 ☆多世代が安心して住める 

【活力・にぎわいのあるまち】 
☆地元の人も巻き込んだ地域づくり ☆学生が活発に活躍できる ☆市民が誇りに思い、

他市民も来たくなる ☆島田市にお金が集まる仕組みづくり  
☆人とモノのスムーズな流れ ☆中心市街地にランドマークとなる施設の整備 

【魅力あふれるまち】 
☆歴史ある伝統・豊富な観光資源の活用 ☆観光スポットを繋げる ☆中心部に茶室 

【自然環境が豊かなまち】 
☆憩いと癒しのまちづくり ☆緑あふれる公園都市 
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 Ａグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等＞ 
○個人商店がある（若者が頑張っている） 
○呉服屋が多い 
○和菓子屋が多い 
＜防災・防犯＞ 
○地盤が良い 
＜観光・歴史・文化＞ 
○蓬莱橋周辺が整備されている 
 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△中心部に病院が必要 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△北部の学校が心配（中心地へ誘導したい） 
△市民会館のような施設が欲しい 
△下水道整備が遅れている 
△横井町公民館が交通流を妨げている 
△中心部にキャバレーがある 
＜道路・交通環境＞ 
△市街地から病院までの道路が渋滞する 
△南北道路が混雑する 
△道が狭い箇所がある 
△横井運動場公園東側の道路が未整備 
△空港へのアクセスが不便 
△旧国道１号の道路幅が広過ぎる 
△学校への通学路が狭い 
＜防災・防犯＞ 
△浸水等の災害が心配 
＜観光・歴史・文化＞ 
△川越遺跡が中露半端な復元になっている 
＜活力・にぎわい＞ 
△にぎわいが中心地にない 
＜その他＞ 
△御仮屋町周辺は土地区画整理をするべき 
△まちがぐちゃぐちゃ 
△大井川が横のつながりを妨げている 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【大人も子供も楽しく遊べる地域】 
・島田の資源が活用されていないため、もう少し上手くやれれば良いのではないかと思う。

また、個人商店や若い人が頑張っていることは知っているため、未来がみんなの笑顔に
溢れればと思う。 

【本通り６・７丁目、大津等の再開発】【市民病院建設の中止】 
・本通り６・７丁目や市役所周辺も含めて再開発を行い、市民病院の建設を一旦中止した

方が良いと思う。病院の完成予定地は 2m 近く冠水すると予測されているため、そのよ
うな場所に病院を建設すれば機能不全になってしまうのではないか。 

【中心地域で生活の全てを完結できる】 
・何か買いたい、物を揃えたい時に島田に住む方は必ず浜松市や静岡市の方へ買い物に行

くかと思う。そのせいもあり、国道１号も非常に混雑している。そのため、渋滞緩和の
ためにも、中心地域の中で生活の全てが完結できると良いと思う。 

【市街地のコンパクト化】【車社会から真逆の歩行者優先社会】 
・今後高齢化の進行は止められない事実であるため、市街地のコンパクト化が必要となる

と思うため、本通りやおび通りを昔のように狭くし、車が走行しにくいような環境をつ
くることで、車社会と真逆の歩行者優先の社会にしてはどうか。高齢になり、歩けなく
なった時、車を使うよりも歩いて行けるコンパクトな社会の方が良いと思う。 

【地元の人も巻き込んだにぎわいのあるまち】【計画性のあるまちづくり】 
・地元の人も周りの人も巻き込んでにぎわいのあるまちをつくっていく必要があると思
う。例えば、アピタなどをもっと中心部へ誘導することにより、にぎわいを取り戻すこ
とが必要ではないかと思う。 

【歴史ある伝統・豊富な観光資源を活かした 魅力ある島田へ】 
・島田が誇れる歴史ある伝統や豊富な観光資源を活かした魅力ある島田市でいられたらと

思う。 
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 Ｂグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○こども館がある 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○横井運動場公園が整備されている 
○ローズアリーナがある 
＜道路・交通環境＞ 
○南側の駅前広場が広くなった 
○おび通りがある 
＜観光・歴史・文化＞ 
○博物館で催し物（刀剣展など）がある 
○リバティマラソンがある 
○帯祭りがある 
○川越遺跡がある 
○観光施設として蓬莱橋がおもしろい 

＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△緑地公園を整備したらどうか 
△ＳＬ広場を整備したらどうか 
＜道路・交通環境＞ 
△新大井川橋で夕方渋滞する 
△川越遺跡周辺の道路の舗装が悪い 
△南町は道が狭く、暗い 
△国道１号の渋滞がひどい 
△島田商業高校前にバス停がない 
＜自然環境・景観＞ 
△まちの中に緑が少ない 
＜防災・防犯＞ 
△向島町で空き家が多くなっている 
＜活力・にぎわい＞ 
△駅南が活用されていない 
＜観光・歴史・文化＞ 
△色々な資源があるが、つながっていない 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【車と人が混在しないまち】 
・車道と歩道を完全に分離し、車と人が混在しないような形で都市計画を進めていけば、
より住みやすいまちになると思う。また、学校と公園だけでも歩道のみで歩いていける
ようになると住みやすくなり、集まってくると思います。 

【コンパクトなまち（駅前～本通りの利用で一通りのものが揃う）】（市民目線） 
【四季を通して楽しめるようなおすすめ観光ルートの提案】（来訪者目線） 
・市民目線と来訪者目線の二軸で考えた結果、市民目線としては、やはりコンパクトなま

ちになるのが良いと考えた。現状、本通りや駅前で買い物をする店が無いため、車で静
岡市へ行ってしまうが、本来なら歩いて行ける範囲で買い回りできる店があると良い。 

・来訪者目線では、お金を落としてもらいたいため、観光資源を SNSで発信したり、緑茶
化計画と連携を取るなどして、もう少し強くアピールをしながら、島田の魅力を知って
もらえると良いと思う。 

【癒しと憩いのまちづくり】 
・島田市民はご飯を食べるにしても、買い物をするにしても結局市外に出てしまう方が多

いため、外へ向かう流れを島田の中を巡る流れにしたい。島田市は山があるのに意外と
緑や水が少なく感じているため、駅前に緑・木・水・宿場町を活かした駅前の活性化が
できないかと思う。また、ローズアリーナのように遠くへ行かなくても、都市型公園を
整備できれば、市街地に緑が溢れると思う。 

・お金を落とす仕組みについては、蓬莱橋などは全国的に結構知られた場所だが、意外に
もお金が落ちていかない。島田市はなかなかお金が落ちていく仕組みが出来ていないた
め、そういった部分も地域のまちづくりに活かしていければと思う。 

【高齢化の進行により、財政＜支出になり、財政問題が発生する】 
・町内の課題としては高齢化の進展。まち中はシャッター街になっており、向島町もシャ

ッターが下りている家が非常に多くなっている。また、台風などで空き家が傾くなどの
苦情も出ているが、地元では対応できないため、行政にどうにか対応して欲しい。 

【魅力的な観光スポットを繋げて観光客を呼び込む】 
・市内には魅力的な観光スポットや人が集まる場所があるが、それらはまだ点であり、線

としてつながっていない。全国的に有名な蓬莱橋や川越遺跡などもありますが、他の資
源と上手く繋がっていないため、人を呼び込む仕組みや観光スポットをつなぐ仕組み、
点を線に、線を面にしていく仕組みが出来てくると島田市が活性化するかと思う。 

・島田の中心街がどこかわからないくらい寂れてきている。そこを何とかしていかないと
島田市は発展していかない。中心市街地に人を呼び込む仕組みが必要だと思う。 
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地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 

【子どもにやさしいまちづくり】【観光資源を有効活用したまちづくり】【下水路の整備】 
・子ども達の登下校の見回りをしているが、45年前から道路が何も変わっておらず、ほと

んどの道が狭い。通学路も非常に狭いため、防災の視点も含めて通学路の確保を進めて
もらい、子どもにやさしいまちづくりを進めて欲しい。 

・観光資源もせっかく蓬莱橋や空港、お茶の郷ミュージアムなどがあるため、これらを線
で結べば何とか道が開けるのではないか。将来的に観光を前面に打ち出していくまちに
なれば良いと思う。 

・稲荷町が下水道の整備が進んでいないため、道路の拡幅と合わせて整備を進め、住みや
すいまちになればと思う。 

【安心して住めるまち】 
・普段なかなかまちのことを考えて過ごしたことがないため、色々な意見を聞いて、当事

者意識を持てたことが良かった。住んでいる人が当事者意識を持てるようにできれば、
そこがまちづくりの一歩目だと思う。 

【医療の充実】【学生も活躍できるまち】【街灯の充実】【お祭りやイベントを大切にする】 
・医療の充実ということで、なかなか行きたくても遠くて行けなかったりすることもある

ため、すぐに見てもらえるような病院が出来ればと思う。 
・最近、新聞にも掲載されていたが、学生と企業のコラボで商品をつくったり、イベント

を企画したりしていることもあるため、学生が活躍できるようなまちになれば、素敵な
まちになると思う。 

・市街地内でも街灯が少なく、夕方や夜間に子どもが歩いていると本当に危険なため、街
灯が充実していれば安心すると思う。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



4 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



5 

 Ｃグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○大型スーパー（アピタ）がある 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○ローズアリーナがある 
○こども館がある 
○図書館がある 
○博物館がある 
○公共施設が近くにある 
＜道路・交通環境＞ 
○交通の便が良い 
＜観光・歴史・文化＞ 
○川越遺跡がある 
○蓬莱橋がある 
○大学生がリバティを利用する 
＜活力・にぎわい＞ 
○おび通りの利用（フリーマーケット等） 
＜住環境＞ 
○町内活動に協力的 

＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△おおるりの座席数が少ない 
＜観光・歴史・文化＞ 
△北河製品所がテレビや映画に出ているが
あまり知られていない 

＜活力・にぎわい＞ 
△空き店舗が多い 
△本通りに人がいない 
△商店街が不活発で寂しい 
＜住環境＞ 
△他地区に比べてまとまりが薄い 
△高齢化によって自治会リーダーの後継者
不足 

△高砂町では独居老人が増加している 
＜その他＞ 
△六合駅の商業化（六合地域） 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【にぎわいのあるまち】 
・藤枝市が人口増加をしているということを聞いたため、参考にできればと思う。また、
介護施設を整備し、市民が憩える場所を検討して欲しい。後はスタバが呼べるまちにな
りたいと思った。 

【学生が活発に活躍できる場を多くつくる】 
・学生が活動できる場を多くつくることは非常に大切だと思う。島田市に住みたいと今の

学生たちが思えるような地域づくりが出来ればと思う。 

【通信インフラを活用した知的産業拠点】 
・通信インフラの整備が充実すれば、IT関係の企業が誘致できるのではないかと思ったた

め、島田市で通信インフラを強化してはどうかと考えた。また、図書館や博物館、体育
館等の社会教育施設は一通り揃っているが、機能的にどうなのかと思った。 

【子どもの声が身近に聞こえるまち】 
・子どもの声が身近に聞こえるまちになればと思う。そのためには、これまで出された意

見の実現が必要になると思う。 

【本通り周辺の再開発】【緑あふれる公園都市】 
・駅周辺や本通りの寂れた様子は知っての通りだが、ここで一体を含めて再開発を行い、
公園と４～５階建てのビル街にし、１階は店舗、２階以上は今住んでいる方の居住とマ
ンションを主体とすれば、駅を降りても素晴らしい緑のあるまちだと思ってもらえるの
ではないかと思った。 

【中心部に茶室をつくる】 
・島田にたくさんの人を呼び込むためのシンボルとして、中心地に茶室をつくってはどう

かと思った。お茶の郷ミュージアムには茶室があるかと思うが、茶室をシンボルとして、
お茶を立てて飲む場所が出来るのも良いと思う。その後、お茶街道を整備し、コミュニ
ティバスの自動運転で島田駅から大井神社、ばらの丘公園、市民病院を回り、島田駅に
戻ってくるコースを設定すれば、観光客だけではなく、お年寄りから子供まで利用でき
るようになると思う。 

【市民がまちに誇りを持ち、他市町村の人も島田に行きたいと思えるまち】 
・市民が島田は良いまちだと言えること、藤枝市や焼津市をはじめ、市外の人が島田へ行

きたいと思えるようなまちになればと思う。 
・３丁目のおび通りが活用されているのかどうかわからないが、せっかく良いものをつく

ったのだから、毎週日曜日にフリーマーケットをやったらどうかと思う。いつもやって
いるとなれば、他の所からも人が来ると思う。 
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 Ｄグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○公園（ローズアリーナ）が大きくて良い 
＜活力・にぎわい＞ 
○おび通りに人が集まる行事が増えた 
○おびりあに市外からも人が集まる 
＜観光・歴史・文化＞ 
○河川敷のイベントがある 
○リバティがある 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△小規模の保育園ではなく、子ども園が必  
 要 
△スーパーがある地区に偏りがある 
△小さな子どもを預かる保育園がない 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△大きな文化会館がない 
△公園の遊具が古い 
△島田球場の改善が必要 
＜道路・交通環境＞ 
△旧国道１号の歩道が狭い 
△南北につながる道路が少ない 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【子育てがしやすいまち】 
・子育てがしやすいまちとは何かと考えた時、 まずは保育園の確保がある。次に、規模

の大きな公園ということで、今は駅北側にあるが、駅の南側にあるとより使いやすくな
ると思った。他には、おおるりよりも大きな文化会館であったり、ＪＲ線の南北を結ぶ
道路が整備されると良いと思う。また、交通事故から子どもを守るということで、安全
に歩ける歩道の整備も必要だし、おび通りのような子どもを連れて歩いても楽しく、イ
ベントがやれるような場所がもっと増えれば良いと思う。最後に、島田から通えて収入
が確保できるということも大切なことだと思うため、働く場所が増えればと考えた。 

【商業施設・保育施設・職場の増加】 
・雨が降るとお子さんのいる家庭は大体アピタへ行くか、子ども館へ行くかの二択であり、

それに飽きると静岡市やららぽーとへ行くかと思うため、それに似たような施設がもっ
と増えれば良いと思った。 

・先生の数も限られるため保育園の数を増やすのは難しいかもしれないが、保育園の数が
増えれば、先生たちももっとゆとりを持てるかと思う。 

・職場の増加ということで、親が市内で働ける場所が増えれば、子どもが急に体調を崩し
た場合でも駆けつけることができると思う。また、市民病院も新しくなっているため、
色々な部分で繋がっていき、島田が活性化するのではないかと思う。 

【島田に新幹線駅をつくり、球場、リバティ、市民会館等に人を呼び込む】 
【子育てしやすいまち】 
・以前は島田と藤枝と焼津の中で、島田が一番元気のあるまちだった気がする。人を大勢

集めるという形で考えた時、藤枝はサッカーのまち、島田は野球のまちと呼ばれていて
時があったため、島田球場を整備して島田に野球を見に来てもらったり、リバティや市
民会館等に人をたくさん集められると良いと思った。 

・藤枝市には大きい公園がたくさんあるが、島田はローズアリーナくらいしかなく、少な
い感じがする。子育てしやすいまちを考えたとき、保育園や公園が充実していると良い
と思った。 

【子どもも大人も誰もが活きるまち】 
・子どもにとっては遊び場となる公園、大人にとっては職場、老後になったら施設があっ

たりと、まちの中に自分の居場所があると良いと思った。最低限の生活をしていくこと
はもちろん、+αで何か趣味があったらどこかへ出掛けられる、そういったものがあれ
ば、人はまちから離れていかない気がする。会合やイベントなどでつながりを持てて、
島田にいる楽しさが見つけられると良いと思うため、市民が離れたくないと思えるまち
になればと思う。 

【子育てに困らないまち】 
・島田の保育園に通えていないため、生活や仕事に支障が出てきている部分もある。10年

後に自分の子どもが島田へ戻ってきた時、保育園や子どもを育てられる環境が整ってい
ると良いと思い、子どもを一番にして住みやすいまち、子育てに困らないまちになると
良いと思った。 
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 Ｅグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○医療機関が充実している 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○大井川河川敷公園が使いやすい 
○ローズアリーナやリバティなどの健康増
進に繋がる施設が充実している 

＜道路・交通環境＞ 
○島田駅が整備されて利用しやすくなった 
○中心街の道路が広く整備されているため
交通の便が良い（運転しやすい） 

○市役所の駐車場が広くなって利用しやす
くなった 

＜観光・歴史・文化＞ 
○気軽に利用できる温泉がある 
○バラ公園や蓬莱橋、河原町のまち並み、
ＳＬ、紅葉など観光資源がある 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△大型チェーン店の進出が地元商店をおび
やかしている 

＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△子どもを遊ばせる公園が少ない 
△ペットを連れて遊べる場所がない 
△大井川緑地が公園として未整備 
＜道路・交通環境＞ 
△おびりあの図書館を車で利用する際、駐
車料金が気になり長時間利用できない 

△横井運動場公園と器具庫が離れており、
堤防道路を渡るときに非常に危険なため
改善が必要 

△はなみずき通りが朝夕に渋滞し、交通の
利便性が悪い 

＜自然環境・景観＞ 
△イノシシが人里に下りてくる（伊太地区） 
＜防災・防犯＞ 
△野良猫が多い 
＜観光・歴史・文化＞ 
△観光客等の人を呼べる施設が少ない 
△川越街道が活かしきれていない 
△蓬莱橋周辺に飲食できる施設がない 
△蓬莱橋周辺に駐車場が少ない 
＜活力・にぎわい＞ 
△緑地公園等でイベントを企画しようとし
ても許可が下りるまで時間がかかる 

△中心市街地で遊ぶ場所が少ない 
△本通り商店街があまり利用されていない 
＜住環境＞ 
△地域（自治体）の予算が少なく、改善が
進まない 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 【他県・他市から来てもらえるまち】 
・島田には観光資源があるにも関わらず活かしきれていないことや、イベント等をやろう

としても許可がなかなか下りなかったりするため、これでは人は集まらないと思う。ま
た、島田にはドッグランなどのペットと遊べる場所やペットと泊まれるホテルなどもな
いため、そこの市場を活かしきれていない。観光客を増やしていければ、色々な施設も
増えてくるかと思うため、自然と人口も増えていくと思う。 

・子どもが遊べる場所が伊太地区には特になく、歩いて行ける公園もないため、公園を増
やして欲しい。 

【新庁舎建替えに伴い、中心市街地にランドマークをつくる】 
【隣近所の連携を高め、他の自治組織との交流】 
・新庁舎の建て替えに合わせて、中心市街地にランドマークとなるようなものを整備する

と良いと思う。 
・行政の財政が厳しいのと同様に自治会の財政も非常に厳しくなっている。そのため、行

政は市民病院や内陸フロンティアなどの余分なところに投資せず、自治会にお金を投資
してその中で使いやすくしてもらえると良いと思う。 
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地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 

【駐車場や駐車料金が気にならずに利用できる】 
・市街地へ出掛けるときにはいつも車で移動するが、駐車場をどうしようかいつも考えて

しまう。駐車料金が気になってあまり長居できないため、車で来ても駐車料金が気にな
らなくなれば、もっと人が集まると思う。 

【世帯数・人口の減少に向けて、自治会の活性化を図る】 
・私が住んでいる４丁目地内は世帯数及び人口の減少が非常に進んでおり、今後、町内組

織として成立していくかどうかが大きな問題となっており、地元の祭りにしても地域防
災にしても懸念している。そのため、今後自治会単位で祭りや地域防災をしていくにし
ても自治会を活性化させていくことが必要になると思う。 

【豊富な観光資源を活かし、十分な駐車場を確保するなどして交通利便性の向上を図る】 
【島田市＝観光都市であることを全国的にＰＲする手段を考える】 
・島田市の中で行ったことの内容な観光地が結構ある。受け皿をしっかりと整えて、観光

客をたくさん呼べるようなまちにしたいと思う。 
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 Ｆグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○大型ショッピングセンターがある 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○学校が多い 
○市役所等が中心にある 
＜観光・歴史・文化＞ 
○大井神社が憩いの場となっている 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△産婦人科がない 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△公園が少ない 
△中心となる建物が貧弱 
△橋が欲しい 
△中学校が遠い 
△駅に人（学生主体）が集まる施設がない 
＜道路・交通環境＞ 
△新大井川橋の朝夕の渋滞 
△道路が狭い 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 

【中央集権で明るい社会性の未来】 
・市役所が中心となってみんなが大きな和（輪）となることや、子ども達が生活しやすい

ように、安全安心で生みやすい、育てやすい、生まれやすいという三本柱で進めていけ
ば色々な知恵が出てくると思う。今後はこの三本柱を基にみんなで考えていければと思
う。 

【気軽に移動できる交通網のある未来】【河原の有効活用】 
・自動運転等の技術が進んできているため、そういったもの早く活用して、大人も子供も

気軽に移動できる交通網ができればと思う。また、河原のスペースがたくさんあるため、
そこをイベントなどで有効活用できたらと思う。 

【人・モノの流れがスムーズになり、安心して住めるまち】【歴史資産の活用】 
・他市から島田へ人を呼ぶにしても、島田の市街地の中は不具合な道路環境にあると思う

ため、全市的に安全安心な道路環境をつくり、人やモノの流れをスムーズにしていくこ
とができればと思う。 

【安全・安心な道路環境】 
・10年後には少子高齢化が進展していることが考えられるため、とにかく子供を増やさな

ければいけないと思う。そのため、幼稚園や保育園の充実、小学校などの放課後の児童
クラブ等を充実することに加え、子供が安全安心に通学できるような道路環境を整える
ことで、子供を育てるのに良い環境、暮らしやすいまちを目指していく必要がある。 

【中心部に多機能型ビルを建設し、住民が集まれる機能を持たせる】 
【島田市をお金が集まるまちにする】 
・地図を見ても、色々な機能が点在しているため、中心部に多機能型ビルを建設し、人が

集まれるようにすれば良いと思う。多機能の内容としては、行政、教育、介護、ショッ
ピング、文化、レジャー等が入った総合的なものが良い。新東名 IC の整備により、大
きな土地が生まれたため、この土地を活用して大企業を誘致し、空港とのアクセスを整
備し、島田にお金が集まるようにできればと思う。 
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 Ｇグループ 

意
見
交
換
の
結
果 

良いところ 改善すべきところ 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
○中・大規模店が充実しており、買い物が
便利 

○飲食店やコンビニが増えてきた 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
○水道管の取り替えが進んできた 
○歩いて行ける範囲に主要な施設がある 
○子ども館や音楽広場など、乳児の遊び場
がある 

○中央公園やローズアリーナがある 
＜道路・交通環境＞ 
○市役所駐車場が現状程度あると良い 
○交通の便が良い 
○歩道が整備されてきた 
＜自然環境・景観＞ 
○大井神社の緑・森・静けさが良い 
＜観光・歴史・文化＞ 
○川越遺跡がある 
○大井川の河川敷、リバティ、蓬莱橋など
の資源がある 

○静居寺、天徳寺、智満寺がある 
＜活力・にぎわい＞ 
○本通りやおび通りでイベントができる 
○おび通りの活用 
＜住環境＞ 
○安心して住める 
＜その他＞ 
○地下水の水質が良い 
○水道水がおいしい 

＜都市機能施設（医療・福祉・商業等）＞ 
△日用品や食料品の商店がない 
＜その他施設（公園・公民館等）＞ 
△子どもや老人が集まれる場所がない 
＜道路・交通環境＞ 
△夜間のＪＲの音がうるさい 
△鉄道の横断が不便 
△国道１号の歩道が整備されていない 
△歩道が整備されていない部分がある 
＜自然環境・景観＞ 
△大井川の水が見えない 
△伊太谷川の活用 
△問屋川の水量が少なくなった 
＜防災・防犯＞ 
△伊太谷川沿いが暗い 
△野良猫が多く見られる 
＜活力・にぎわい＞ 
△商店街の空き店舗が多い 
△大津通や秋野邸の活用 
△おび通りの活用方法の検討 
△若者の活気が無い 
△本通りが寂しい（大津通から東側） 

地
域
の
未
来
（
グ
ル
ー
プ
発
表
） 

 

【乳幼児から高齢者までが住みやすく、幸福度の高い孤立しないまち】 
・地域のコミュニティがしっかりしており、災害や緊急事態に強く安心して住めるまちに

なって欲しいため、新しい施設を建設するのも良いかもしれないが、ローズアリーナや
中央公園、大井川の水質などたくさんの島田の魅力を活用しながら実現できれば良い。 

【子どもの住むまち】 
・たくさんの子ども達の声が聞こえるまちづくりが必要だと思う。そのためには、先程の

色々な意見も必要だと思うし、何より子ども達が楽しく遊べる場所が必要になる。朝か
ら晩まで静かなまちよりも、子ども達の元気な声がワイワイ聞こえるまちの方が良いと
思う。 

【安全・安心なまち】 
・全ての世代の住民にとって安全安心なまちづくりが進めば良いと思う。市民会館の建替

えが先送りになり、市役所整備が先行して進んでいるが、豪華な庁舎は避けて欲しい。 

【島田の資源を活かして人々が交流し、健康増進が図れる元気な地域】 
・リバティや中央公園、ローズアリーナなどを利用して人々が交流し、健康増進が図れる

地域になれば良いと思う。今後、人口減少や高齢化は避けられない問題だと思うため、
これからはどのようにしたら長生きできるかを考え、健康寿命を延ばせるまちを目指し
ていくことがまちの魅力に繋がると思う。 

【子どもとお年寄りが安心して暮らせるまち】 
・子どもとお年寄りが安心して暮らせるまちになることが一番重要だと思う。そのために

これからみんなで知恵を出し合っていければと思う。 
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島田市都市計画マスタープラン 

第２回地域別ワークショップ（中心地域） 

議 事 要 旨 

◆日 時：令和元年 5 月 9 日（木）19：00～21：00 

◆場 所：市役所会議棟大会議室 

■第 2 回地域別ワークショップ（中心地域） 議事要旨 

 第２回ＷＳのまとめ 

課

題

解

決

策

の

検

討 

【交通環境の整備】 

・歩行者優先のアーケードの整備 

・サイクリングコースの整備 

・自転車で立ち寄れる店舗を増やす 

【子どもを育てやすい環境づくり】 

・子どもを産む補助金を設ける 

・共働きの家庭を支援するための施設の整備 

・土日に子どもが遊べる場所、幼児を預けられる場所の整備 

・駅前に子ども食堂を整備する 

【高齢者にやさしいまち】 

・毎日散歩しても飽きない歩道の整備 

・高齢者向けの運動施設の整備 

・生涯学習ができる場所の整備 

【観光資源の整備】 

・イベント情報の幅広い発信、PR 

・島田市の名物や誇りを作る 

・周遊観光地めぐりができるコースの設定、整備 

・大井川や山などの自然資源の活用 

【公園等の魅力向上】 

・大きい遊具や駐車場の整備 

・公園予定地の早期整備 

・歩道や歩行者専用道路を公園化して、にぎわいを作り出す 

【駅前環境の整備】 

・カフェや雑貨屋を増やす 

・駅から大井神社までの道のりに昭和レトロな店を集約する 

・駅に機能を集約する 

【にぎわいの創出】【イベントの継続的な開催】 

・公園でイベントを開催しやすくするために規制を緩和する 

・道路を歩行者天国にして定期的にイベントを開催する 

・おび通り沿いにある店を開放的にする 

・周辺にはない商業施設の誘致 

・島田大祭を 6 年か 12 年毎の開催にして、規模を大きくする 

地

域

の

未

来

予

想

 

 

【定期的にイベントが開催されるまち】 

☆おび通りでのイベント開催 ☆歩行者天国でのイベント開催 

☆公園でのイベント開催 ☆沿道の店を開放的にする ☆道路の公園化 

【全世代が暮らしやすいまち】 

☆商業施設や飲食店の整備 ☆スポーツ施設を増やす 

☆生涯学習ができる場所の整備 

【子育てがしやすいまち】 

☆子どもが遊べる場所の整備 ☆子ども食堂の整備  

☆補助金制度の導入 ☆子育て支援 ☆大きい遊具の整備 

【観光できるまち】 

☆島田名物をつくる ☆イベントの PR 強化 ☆自然資源の利活用 

☆サイクリングコースの設定 ☆観光地の周遊コースの設定 

  



2 

 Ａグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

） 

テーマ① お金の使い道について 

・食事ができる場所の整備 

・周辺にはない施設を作って集客力を上げる 

・集客力のあるストロングポイントを作る 

・駅周辺の土地区画整理事業の実施 

・新しくできた区画の道路計画の見直し 

・駅周辺の再開発 

テーマ② 改めるべきルール 

・市の施設利用に関するルールの見直し 

・スポーツができる施設を増やす 

・区画の用途を柔軟にする 

・リバティ内を再配分して、利活用しやすくする 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【集客力のある飲食店の誘致】 

・島田市内には飲食店が少ないので、集客力のある店を市内に持ってきたいと考えた。

ただし、藤枝などの公園にあるスタバがにぎわっているからと言って、島田に持って

きても成功するとは限らない。周辺地域にはない店にすることで、集客力が上がるの

ではないかと思う。 

【ルールの緩和】 

・市の施設を使用する際のルールが厳しすぎて、実際の利用状況に合っていないように

思う。例えば、大井川緑地公園にはグランドゴルフができる場所が多いが、子どもが

それ以外の用途で利用しようと思ってもできない。グランドゴルフをしたいのは高齢

者ばかりで、利用者のニーズに合っていないように感じる。他の用途でも利用できる

ように、ルールを変更することが必要だと思う。 

【スポーツ施設の充実】 

・市内にはマラソンコース「リバティ」や総合スポーツセンター「ローズアリーナ」は

あるが、それ以外にもバスケットボールなどのスポーツができる場所がほしい。 
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ＡグループＡグループＡグループＡグループ    

②改めるべきルール 

①お金の使い道 
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 Ｂグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

） 

テーマ① 人口減少対策 

・宅地の確保 

・インフラの整備 

・空き家対策 

・子ども病院 

・大雇用企業の誘致 

・若者の起業支援 

・子ども向けテーマパークの誘致 

・家族で楽しめて、宿泊できる施設の整備 

・大規模な遊具の設置 

・こども館以外で雨の日に親子で遊べる施設の整備 

・若い働き手の支援 

・土日祝日に幼児を預かってくれる場所の整備 

・球場の有効活用 

・川ざらいと草刈りを税金でしてほしい 

テーマ② 静かで暮らしやすいまち 

・大きな広場の整備 

・おしゃれな大学の誘致 

・レンタル自転車の整備 

・サイクリングロードの整備 

・リバティに高齢者向けの運動施設を設ける 

・散歩コースの整備 

・毎日散歩しても飽きない豊かな歩道の整備 

・家族で気軽に入れるレストランの整備 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【高齢者に優しいまちづくり】 

・中心地域の魅力を出し合った結果、静かで暮らしやすいという意見が出た。「静かで暮

らしやすいまちづくり」を、「高齢者に優しいまちづくり」と捉え、より高齢になって

も過ごしやすいというまちを作る必要があると考えた。例えば、高齢者が運動しやす

い施設の整備、イベントの開催、毎日散歩しても飽きない散歩コースを整備したらい

いと思う。 

【広場の整備】 

・高齢者にやさしいまちを作るため、大きな広場を整備する。場所は天神山か、ばらの

丘と駅周辺市街地の間にある山が候補に挙がった。 

 

【大学の活用】 

・大学を住民が気楽で気軽に、生涯学習で利用しやすい施設として活用する。 
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ＢＢＢＢグループグループグループグループ    

②静かで暮らしやすいまち 

①人口減少対策 
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 Ｃグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

）

 

テーマ 今後の島田をどうするか 

・雨の日も自由に歩けるアーケード街の整備 

・歩行者優先のアーケードの整備 

・本通りにアーケードを整備する 

・アーケード街のモデルは天神筋 

・若い家族が市内に住む施策を設ける 

・昭和の時代に戻してみる 

・人が集まるイベントを継続して実施する 

・にぎわいのあるまちづくり 

・にぎわいは狭い空間に生まれる 

・にぎわいはウィンドウショッピング 

・駅周辺を再開発して、車禁止区域を改良する 

・お店のホスピタリティ向上 

・観光戦略として山、ワンダーフォーゲルの活用 

・来客を引き付ける目玉を作る 

・島田名物、帯ウドンの活用 

・島田イナリや島田ソバなど新たな島田名物を作る 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【にぎわいの創出】 

・島田は今後、外部から人が流入してくることと、住民が満足した生活を送れるように

することが重要だと考えた。30 年前と比べると、駅前のにぎわいがなくなった。大阪

の天神筋道の特徴を考えると、狭い道幅、たくさんのお店が揃っている場所ににぎわ

いが生まれると思った。おび通りは非常に広く、中央に水が流れているため、店を行

き来することができないので、道幅を狭くしてアーケードを作るのがいいと思った。

沿道の店も閉鎖的な印象を受けるので、改善していきたい。 

 

【名物の創出】 

・人口を増やすには、満足できる島田にしなければいけない。人を惹きつけられるよう

な企画をたてなくてはいけないと思う。 
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ＣＣＣＣグループグループグループグループ    

今後の島田をどうするか 
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 Ｄグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

）

 

テーマ 全世代が住みやすいまち 

・使いやすい公園の条件は、広さ、駐車場、大きい遊具、立地 

・御中の歩道の公園化 

・おび通りの公園利用化 

・商業利用できる公園にする 

・予定公園地に早く公園を整備する 

 

 

 

 

 

 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【公園の充実】 

・全世帯が住みよい街を大きなテーマとして掲げた中で、公園に絞って議論を進めた。

多くの人が利用している公園は、大規模なものだと河川敷と中央公園、まちなかだと

元島田公園と中央小公園だと思う。逆に駅前にある公園は、小さすぎて使い勝手が悪

い。使いやすい公園の条件を出し合った結果、広さ、駐車場の整備、大きい遊具の設

置が挙がった。新しく町中に公園を整備するなら、元島田公園くらいの広さで駐車場

を整備してほしい。また大きい遊具は、子どもがそこに集まるから、付き添いで管理

している大人も楽だと思う。場所は駅の西側がいいと思う。 

【高齢者のための施設】 

・藤枝では高齢者が健康のために歩いている姿をよく見かける。島田の場合は、河川敷

が使われているので、まちなかを楽しく歩けるように、道路をウォーキングできる公

園のように整備してほしい。 

【おび通りの公園化】 

・おび通りは、車が通らないので公園として利用できるようにしてほしい。 

【公園でのイベント開催】 

・イベントや商業的な利用が禁止されている公園は多いが、規制を緩和して、イベント

ができるようにしたらいいと思う。 

【公園予定地の整備】 

・市内には、公園予定地に指定されているけど整備されていない場所がある。予定地に

公園が整備されると、現在不足している駅の西側にも大きな公園があることになるの

で、公園不足の問題は解決すると思う。 
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全世代が住みやすいまち 

ＤＤＤＤグループグループグループグループ    
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 Ｅグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

） 

テーマ① 継続的ににぎわいをつくる 

・周遊型観光ができる魅力あるコース作り 

・大井川の自然の資源を生かす 

・中心市街地は、おび通りの元気市に魅力ある出店者を集める 

・おび通りへの出店を市が支援する 

・おび通り沿いの店を開放的にする 

 

テーマ② まちなかに住みたくなるしかけ 

・中心市街地の固定資産税を優遇して移住しやすくする 

・歩行者天国を多くしてイベントを開催する 

・市内の行事イベントのＰＲ強化 

 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【中心市街地の税制優遇】 

・まちなかに住みたくなる仕掛けがないと、中心市街地に新しく人が住むことはないと

思う。昔の中心市街地は、六合や初倉とは違う街並みがあった。しかし土地区画整理

によって、六合や初倉とあまり変わらない景観になった。市街地への移住者を増やす

ためには、固定資産税などの税制優遇をするなどの対策を取らないといけないと思

う。 

【道路の有効活用】 

・道幅の広い道路をイベントスペースとして活用していきたい。例えば毎月第三日曜日

を歩行者天国にすることで、スポーツのイベントをする等、継続的にイベントができ

ると考えた。中心市街地には、イベントスペースとしておび通りがあるが、通りに面

しているお店が閉鎖的で残念な感じがする。イベントがないときでも、おび通りが利

用されていて、まちの顔になるといいと思う。 

【大井川の活用】 

・外部に発信できる誇りとして、大井川を活用できないかと思う。中心市街地と大井川

の関係を密接にし、自転車などの要素も混ぜながら、まちづくりに利用していきたい。 
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ＥＥＥＥグループグループグループグループ    

②まちなかに住みたくなるしかけ 

①継続的ににぎわいを作る 
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 Ｆグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

）

 

テーマ 子育て 

・補助金など、島田市で子どもを産むメリットを作る 

・島田で子どもを産みたい雰囲気を作る 

・特色のある幼・小・中学校 

・子ども食堂の整備 

・大井川緑地公園で家族連れをターゲットにしたイベントを行う 

・子どもは遊べて大人は気を休められる場を作る 

・土日に子どもが遊べる場所を作る 

・子どもが育てやすいように皆でめんどうをみるようにする 

・子どもを見ることができる団体をつくり、イベント等で活用する 

・図書館で絵本を読むイベントを作る 

・図書館で子どもを預かるシステムを作る 

・お茶をテーマにした街づくり 

・お茶カフェを大井川緑地公園に作り、家族で楽しむ場所を作る 

・公園に駐車場を整備する 

・ふるさと納税を強化して街づくりを進める 

・駅前にネットカフェがない 

・駅の近くにカフェや雑貨屋さん等を増やす 

・駅から大井神社までの道のりをレトロ調な街並みにする 

・大祭を 6年か 12年に 1回にして、市で大きく開催する 

・イベントはあるが、歩いて行くには遠い 

・ライブがふんだんに来るまちづくり 

・大学生と協力する流れを構築する 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

 

【島田市で子どもを産むメリット】 

・島田市で子どもを産むメリットを作るため、補助金を設けることを考えた。鳥取県で

は補助金の上限をあげたことで人口が増えている事例がある。 

【イベントの整理】 

・市内でのイベントは、博物館等でもあって数も多いが、開催している場所がバラバラ

なので、駅から行くには遠いように感じる。 

【駅前の整備】 

・駅前には図書館や歩歩路などの施設があるが、左右に行くと閑散としている。そこで

駅から大井神社までの道のりに昭和レトロなお店を集約させることを考えた。島田市

に来た人が、そこで買い物をするようになれば、雇用も生まれると思う。 

・駅にものを集約して、人を集めれば、いろんなことができると思う。 

【子育て世代への支援】 

・共働きの家庭が多いので、駅前に子ども食堂を整備する。学習塾に通っている子ども

たちが、生協のイートインを利用しているので、できるだけ安く提供できる店がある

といいと思う。 
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ＦＦＦＦグループグループグループグループ    

子育て 
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 Ｇグループ 

課

題

解

決

策

（

意

見

交

換

の

結

果

） 

テーマ① 若い世代が住みたくなるまち 

・公園に遊具等がない 

・幼児や子どもの活動の場を設ける 

・働く場を増やす 

・おしゃれなカフェや居酒屋を多くする 

・乳児が遊ぶ場を整備する 

・中央公園の整備 

・一定規模の公園を各地区に配置する 

・子育て世代の税制優遇 

・歩行者が安心して歩ける道がない 

・立ち寄れる店がない 

・空き家の利用方法を考える 

・イベント情報を流す 

・イベント情報の幅広い発信 

テーマ② 来訪者を呼び込むまち 

・自転車ルートの整備 

・買い物と食事ができる施設の整備 

・イベントや体験学習ができる施設の整備 

地

域

の

未

来

予

想

（

グ

ル

ー

プ

発

表

）

 

【公園の整備】 

・「子育てがしやすいまち」にするため、遊具を備えた公園を整備する。掛川には、土日

にお菓子や食べ物を持って遊べる公園があるが、島田にはない。掛川は車で移動する

と近いので、市から出てしまう。公園でお金を使うことはなくても、ついでに買い物

をすることはあると思う。市民が島田市外でお金を使うのはもったいないと思う。 

【自転車利用者のための整備】 

・リバティはランナーや歩行者が優先なので、自転車で走るのは危ない。しかし市内で

自転車が走れる場所は他にはない。最近は、自転車専用道路や、サイクリストが立ち

寄れる飲食店や喫茶店を整備した地域が増えている。島田で作れば、集客力が上がる

と思う。 

【サイクリングコースの検討】 

・市内を巡るサイクリングコースを考えた。スタート地点をローズアリーナの中央公園

として、島田第二中学校と静岡大学付属中学校の間の坂を抜ける。この坂の傾斜は、

できればなだらかなにしたい。そこから国道一号線や本通り沿いを走る。ただ国道一

号線には道幅が狭い場所や、歩道がほとんどない場所があり、ロードバイクで走るの

は危ないので、道幅を広くしたり、自転車が走る場所に印をつけたりする必要がある

と思う。一周する間に、何軒か立ち止まって休憩したり楽しめたりするような場所が

できたらいいと思う。 
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ＧＧＧＧグループグループグループグループ    

②来訪者を呼び込むまち 

①若い世代が住みなくなるまち 



1 

 

島田市都市計画マスタープラン 

第３回地域別ワークショップ（中心地域） 

議 事 要 旨 

◆日 時：令和元年 6月 20 日（木）19：00～21：00 

◆場 所：プラザおおるり ３階 第 3多目的室 

■第３回地域別ワークショップ（中心地域） 議事要旨 

第３回ＷＳのまとめ 

ま

ち

づ

く

り

の

方

針

の

検

討

（

主

な

意

見

）

 

島田駅を中心と

したまとまりの

あるまち 

個人 駅の美化・維持活動／おびりあ・図書館の積極的利用 

地域 機能の集約化／もともとあるコンパクトさの活用 

民間 

駅前広場の活用／駅前空間の緑地化／ 

お茶のまち島田を PR できる観光をベースにしたまちづくり 

行政 

文化的施設の整備／市役所の多機能化／ 

市役所・おび通り・島田駅をリンクさせるまちづくり 

多世代が健康で

快適に暮らせる

まち 

個人 

既存公園を利用して改善案を市に提出する／ 

車を使わずに徒歩や自転車で生活する／コミュニティへの参加 

地域 

公園を利用したイベントの実施／ 

男性が気軽に参加できる雰囲気づくり／ 

地域が一体となって子育てを行う意識づくり 

民間 

商業施設の充実／地域貢献／子ども食堂の運営／ 

公園の運営・整備／自治会事業への協力 

行政 

公園利用のルールや制度の見直し／公園施設の充実／ 

空き地の活用／緑地を増やす 

川越街道などの

歴史資源を 

活用したまち 

個人 ボランティアガイド 

地域 島田大祭を全市民参加型イベントにする 

民間 河原町壁に道中絵を描く 

行政 － 

歩いて走って 

楽しい 

みちづくり 

個人 通学・下校中の子どもたちへの声掛け 

地域 放課後の子どもの見守り活動／学童以外の居場所づくり 

民間 

バスの行き先が分かるように車体の塗装を変える／ 

巡回バスの運行 

行政 自転車専用道の整備・管理／交通難民を作らない 

ま

ち

づ

く

り

の

目

標

 

【Ａグループ】 

『再開発・リノベーション 市民の 

よりどころがある街』（10 票） 

【Ｅグループ】 

『島田市緑地化計画』（13 票） 

【Ｂグループ】 

『子供からお年寄りまで安全・安心に 

散歩できる町』（12票） 

【Ｆグループ】 

『きてたのしい すんでたのしい 

しまだし』（27票） 

【Ｃグループ】 

『緑あふれた便利で住みやすいまち 

気が付けばロボットが家にいた！ 

ロボットもともだち』（10 票） 

【Ｇグループ】 

『集まれ～人と笑顔に孤独なし』（25 票） 

【Ｄグループ】 

『「私の住んでいるまち」から「私のまち！」

と言えるまち』（29票） 

 

※票数は参加者による投票結果 
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Ａグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

島田駅を中心とした 

まとまりのあるまち 

 ・元々あるまちのコンパクト

さを活かす 

・中心地区に子どもが興味を

持てる施設をつくる 

・新庁舎整備に併せ行政機能

の一体化 

多世代が健康で快適に

暮らせるまち 

 ・市民愛を育てる 

・大祭など、地域の規制を緩和

する 

・市民のよりどころになる（ス

ポーツのプロチーム）をつく

る 

・ルール制度の見直し 

・市民の声を活かしたまちづ

くり 

・市民会館に代わる施設をつ

くる 

まちづくりの目標 

【まちづくり目標 Ａグループ】 

・再開発・リノベーション 市民のよりどころがある街 

【まちづくり目標 個人別意見】 

・未来ある子どもと共に楽しむ人の集まる魅力ある商店街をつくる！ 

・ガラガラポンの整然としたまちづくり 

・歴史、文化を感じる魅力あるまちへ 

・再開発、リノベーション、魅力的で住みたくなる街 

・島田を楽しみ楽しんでもらうまちづくり 

・市民のよりどころがある街 

・新市庁舎を中心に文化施設（新ホール）郵便局、展示場施設、まんさい館、コンビニ（飲食）を一画で整地する。JR から人が行き来するまちづくり 

グループ発表 

・中心部のコンパクトさを活かす。ルールを見直し、市民会館の代わりになる施設を作るなどして、市外から人を呼び込むようにする、中心市街地を金谷・

初倉・六合・川根などの地域から人が集まる場所という「拠りどころ」と、みんなが立ち寄る「寄りどころ」にする。集まってくれる人たちのために再

開発やリノベーションを行うのが良いと思う。 
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Ｂグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

多世代が健康で快適に

暮らせるまち 

・公園に欲しい遊具などの意

見を積極的に発信する 

・既存公園を利用して、改善案

を市に出す 

・公園の利用を明確にする 

・公園を利用して祭りやイベ

ントを行う 

・地域コミュニティの見直し 

・学生や高齢者を対象に、自転

車教室、自転車イベントを開

催する 

・保育所を各地域に設ける 

・商業施設の充実 

・オートキャンプ場の設置 

・ルールを学べる交通公園 

・公園に緑地を増やす 

・全天候対応の公園をローズ

アリーナ以外にも作る 

・公園にトイレを整備する 

・施工予定公園の整備 

・目的別の公園の整備 

歩いて走って楽しい 

みちづくり 

・通学・下校中の子ども達への

声掛け、挨拶を行う 

・放課後の子どもの見守り 

・学童以外ですごせる場所を

つくる 

・バスのマイクロ化 

・バスを色分けして、行き先が

分かるようにする 

・バイシクルピットの設置 

・停留所の表示方法を工夫し

て、歩道を確保する 

・自転車専用道路の整備、管理 

まちづくりの目標 

【まちづくりの目標 Ｂグループ】 

・子供からお年寄りまで安全・安心に散歩できる町 

【まちづくりの目標 個人別意見】 

・施設を利用するほど多世代が楽しめる環境に変化するまち、市民が声をあげて行動し、まちをつくる 

・歴史に和が彩る町、都市と歴史が緩やかに流れる町 

・緑があふれ人々が集いやすいまちづくり。街に人が集まりやすい公園を整備し、その公園を活用したとりくみを通じて地域のコミュニティをつくる。

中心市街地を人々が安心して暮らせる歩行者用道路や自転車用道路を整備する。 

・子供からお年寄りまで安心安全に楽しめるまち 

・マラソン大会のように町にお金が「おちる」行事が実施できる「まちづくり」 

・安全に散歩できる町（駅からローズアリーナまで） 

・緑に囲まれたすごしやすいまちづくり 

グループ発表 

・公園を多く利用し、より良い公園にしていきたい。既存公園には、駐車場が少なかったり、トイレ設備に問題があったりするが、市民が積極的に活用し

て、活性化させていけばより良い公園になると思う。また、自転車用道路や通学路の整備を進めていければいいと思う。 
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Ｃグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

中心地域で ICT を活用 

 ・Manpower の活用 

・後継ぎ問題 

・過疎化 

・AIの活用 

・IOT の活用 

・ROBOTICS の活用 

 

まちづくりの目標 

【グループ】 

・緑あふれた便利で住みやすいまち 気が付けばロボットが家にいた！ロボットもともだち 

【個人】 

・人の集まる中心地域 

・ICT が活用でき賑わいが感じられる憩いの場面がある街 

・緑あふれた便利で住みやすいまち 

・大自然でつながる活気のあるまちづくり 

・ロボットのともだち。気が付けばロボットが家にいた！ 

グループ発表 

・若者の人口が減っていて、現場には仕事があるが人手がない状況にある。外国人労働者の導入という手もあるが、ロボットを中心に導入を考えて 

はどうか。 
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Ｄグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

多世代が健康で快適に

暮らせるまち 

・災害弱者への応援 

・男が外へ出られる雰囲気づ

くり 

・地域の中で積極的にコミュ

ニケーションをとる 

・口コミで広げる、参加する 

・憩いの場 

・人的成長をはかれるイベン

トの開催 

・近くで集まれる場所づくり 

・町内や自治会でイベント等

を行い多く利用する 

・男が気軽に参加できる雰囲

気づくり 

・欲しい遊具等アンケート 

・楽しいイベント（販売も含

め）の開催を考える 

・新施設使用（公園など）ルー

ルづくり 

・施設や公園の清掃等 

・公共の場を利用したイベン

トを企画する 

・公園の整備、設置 

・補助金を考える 

・時代に合った施設づくり 

・予算 

・遊具の充実 

 

まちづくりの目標 

【グループ】 

・「私の住んでいるまち」から「私のまち！」と言えるまち 

【個人】 

・全世代が住みやすいいこいのまち 

・子育てしやすいまち 

・「私の住んでいる町」から「私の町！」と言えるまち 

・活気・人の集まる、生きている町 

・安心・安全・まとまりのある町（防災強化） 

グループ発表 

・女性は割とコミュニケーションが上手でグループができるが、男性は下手でなかなか外に出ないので、男が気軽に参加できる雰囲気づくりが大切だと思

う。 

・祭りを開催することで非常にたくさんの人が集まる。 

・防災訓練を積極的にやることにより地域との人間関係が濃くなってくる。 

・それぞれが役割を持ち、町のために行動していくことが大切だと思う。 
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Ｅグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

多世代が健康で快適に

暮らせるまちづくり 

・大井川緑地の活用（グランド

ゴルフ、マラソン、散歩、サ

ッカー他） 

・外にできるだけ出る 

・車を使わず徒歩や自転車で

生活してみる 

・色んな人達と挨拶をする 

・魅力あるイベントの開催（カ

ラオケ、おはやし、太鼓、ダ

ンス、音楽他） 

・運動会を復活させる 

・挨拶をする 

・近所の人達に声をかける 

・大井川の水を使ったミネラ

ルウォーターをつくる 

・大井川と健康を関連付けた

商材をつくる 

・大井川緑地の清掃 

・シェアサイクルの拠点づく 

 り 

・空き地の活用 

・歩行者や自転車優先の道路

を整備する 

まちづくりの目標 

【グループ】 

・島田市緑地化計画 

【個人】 

・島田市緑地化計画。一人 1本必ず「市の木」を植える。町内に森をつくる。 

・ひょっこりひょうたん島田構想。それぞれが活躍できるような場所をつくる。役割をつくる。 

グループ発表 

・持続可能な社会を考えると、できるだけ自然に近い環境というのは今後さらに重要になってくると思う。島田駅の前に必ず１人１本、実のなる木を植え

る場所を作るなどして、中心市街地だからこそできる特徴的な風景、50年後が見たいと思えるような風景づくりができれば、島田市としての違った意味

でのまちづくりができるのではないか。 
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Ｆグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

島田駅を中心としたま

とまりのあるまち 

・駅の美化、維持活動 

・おびりあ、図書館の積極使用 

・コミュニティを集めて機能

的なまちづくり 

・南口、駅前広場の活用 

・お茶のまち島田を PRできる

観光をベースにしたまちづ

くり 

・駅前の緑地化 

・文化的施設の整備 

・文化会館の設置 

・市役所、帯通り、島田駅をリ

ンクさせるまちづくり 

・市役所の多機能化 

多世代が健康で快適に 

暮らせるまちづくり 

・島田駅から大井神社までの

レトロなまちづくり 

・出店できる人は積極的に参

画する 

・公民館や公共施設を利用し

た食事提供の仕組みづくり 

・ＳＮＳを利用したコミュニ

ティ形成 

・店を基点としたお年寄りの

コミュニティ形成 

・子ども食堂の運営 

・高齢者の居場所づくり 

・民間へのイベントの提案 

・店を開きたい人へ優遇措置 

・イベント情報の発信、参加  ・協賛 

 

・イベント許可申請などの簡

易化 

・イベントの宣伝 

・公園の環境維持 ・公園等を利用した定期的な

イベント実施 

・公園の運営 

・公園の整備 

・街路樹の整備 

・災害時の対応力をつける ・地区ごとにハザードマップ

などの勉強会、意見交流会

を行う 

  

川越街道などの歴史 

資源を活用したまち 

・ボランティアガイド ・島田大祭を全市民参加型イ

ベントにする 

・河原町壁に道中絵を描く  

歩いて走って楽しい 

みちづくり 

・公共交通の積極使用 

・子どもと一緒に登校して、通

学路を見直す 

・市役所～帯通り～大井神社

～島田駅の循環バスを常に

走らせる 

 ・コミュニティバスの増便 

・島田駅から市役所までアー

ケードを設置する 
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Ｆグループ（つづき） 

まちづくりの目標 

【グループ】 

・きてたのしい すんでたのしい しまだし 

【個人】 

・きて すんで たのしいしまだし 

・歴史資産の活用、観光資源化、市庁舎を中心とした行政、文化施設の集約→にぎわい拠点 

・安心、安全な住環境（道路、公園、交通） 

・全員参画の楽しいまちづくり。おじいちゃんおばあちゃん、親と子どもが一緒になって行動できる楽しいまちづくり 

・人と人を繋ぐ開放的なまち 

グループ発表 

・公園などの広々とした空間を整備し、定期的にイベントを開催する。ＳＮＳなどを利用してコミュニティを形成し、行政と連携したイベントを企画し、

民間企業に運営を委託する。にぎわいが増すことで、お店が繁盛し隣接して、どんどん盛り上がっていくのではないか。どんな企画をしても、個人が積

極的に参加して利用していくということがなければ、まちににぎわいは生まれないと思う。 
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Ｇグループ 

まちづくりのテーマ

（方針） 

個人（自分）ができること 地域（コミュニティ）ができること 民間（企業等）ができること 行政（島田市）ができること 

多世代が健康で快適に 

暮らせるまちづくり 

・家の周りの清掃 

・自治会等のイベントに参加

する 

・散歩をするなどして、自分の

住む地域をよく知る 

・コミュニティに参加する 

・人との関わりを持つ 

・挨拶を交わす 

・地域が一体となって子育て

を行う意識を持つ 

・自治会などで地域住民の交

流の場を増やす 

・多世代が参加できるイベン

トの計画 

・挨拶運動 

・地域貢献 

・自治会事業への協力、人力、

資金援助 

・災害復興へのサポート 

・空きスペースでのサービス

（休憩場所）ベンチ設置 

・コミュニティ活動への支援、

援助 

・多くのイベント等を発案、開

催し人が集まれるような時

間、場所をつくる 

・情報の提供 

・恒急的な子育て支援 

・緑地を増やす 

歩いて走って楽しい 

みちづくり 

  ・巡回バスを走らせる 

 

・きめ細い交通網の形成 

・交通難民をつくらない 

まちづくりの目標 

【グループ】 

・集まれ～人と笑顔に孤独なし 

【個人】 

・一生元気で楽しく過ごせるまち 

・孤独をつくらないまちづくり 

・人が行き交い、にぎわうまち 

・大井川水が流れる・知恵がでる、そんなまち 

・人の往来があり笑い声の聞こえる街 

・笑い声のするまちづくり 

・各々が「あいさつ」を交えるお付き合い。 

・集 

グループ発表 

・行政だけ、個人だけ、ミュニティだけ、それぞれ単体で頑張ってもまちづくりはうまくいかないと思う。個人から民間・コミュニティ・行政・全てがま

とまってまちづくりに取り組んでいかなければならない。マスタープランは 20年後を想定しているが、何年たってもそこに生きている人が主役であり、

地域の人々の挨拶や笑顔がまず基本だと思う。 
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島田市都市計画マスタープラン 

第４回地域別ワークショップ（中心地域） 

議 事 要 旨 

◆日 時：令和元年 8 月 20 日（火）19：00～21：00 

◆場 所：市役所会議棟大会議室

■第４回地域別ワークショップ（中心地域） 議事要旨 

 第４回ＷＳのまとめ（主な意見） 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

【地域別構想に関して】 

・（１）①駐車場に関する内容を追加してほしい。 

・（５）⑦公園や河川敷に関して、ドッグランの項目を追加してほしい。 

老若男女だけでなく、ペットも楽しめるまちを作ってほしい。 

・（２）土地利用の前に（５）活力魅力づくりがある方が良いと思う。 

・他地域と差異のある「市街地のビジョン」を将来像の中に盛り込んでほしい。 

・企業誘致に関する項目が抜けている。 

・島田駅前の緑地化について言及してほしい。 

【交通環境】 

・高齢者等が公共交通を利用して暮らせるようなシステムの充実 

【観光・にぎわい】 

・島田駅南北の活性化、にぎわいの創出 

・川越街道の空き地に番宿等を再建・復元し、昔の街道にする。 

・蓬莱橋周辺に食堂・土産物屋・郷土物産店を作る。 

・レンタル自転車の活用し、観光拠点を回って楽しめるようにする。 

・イベントや祭りがいつも開催されているまちにする。 

【島田市役所に関して】 

・市役所周辺を再整備し、島田駅から市役所までの道を文化・食・にぎわい拠点にする。 

・建替後の市役所は、市民が集まりやすい場所になるように計画してほしい。 

【要望】 

・高校生を対象としたまちづくり勉強会を開催してほしい 

・子育てが気楽にできるまちになってほしい 

・島田市をアピールできるものを市役所に考えてほしい 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・島田市の魅力や良いところを見つけ、発信する 

・話し合いの場や地域活動に積極的に参加する 

・市の行事になるべく参加する 

・お年寄りや子ども、障がい者に親切にする 

・世代の垣根を超えた対話とコミュニケーションを図る 

・近所でのコミュニケーションを図る 

・自分の意見を出す 

・ふだんの生活を楽しむ 

・自宅の１階を道側に開放し、セミパブリックな利用ができるようにする 

・なるべく地元でお金を使う 

・川越遺跡を歩いて歴史を学ぶ 

※『“ご意見”カード』には地域別構想に対する意見、『“できること”カード』には参加者が今後のまちづ

くりで取り組んでいきたいことを記入していただきました。 

  



2 

 

 Ａグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・市内 5 高に川根高を入れて未来のまちづくり勉強会を立ち上げて欲しい 

・建築規制など、景観規制をかけるならば早めにかけるべき 

・企業誘致に関する内容が抜けている 

・お金のかかる事業については、民間資本導入を図る 

・市役所周辺を再整備し、島田駅から市役所までを文化・食・にぎわい拠点・イベント・

祭りがいつもある街にしてほしい（静岡市の青葉通りのように、いつもイベントやっ

ている/青年が中心？） 

・蓬莱橋周辺に食堂、土産屋、郷土物産店を作る。バス駐車場からの道沿いにある少し

盛り上がったところが最適だと思う。 

・本通りのシャッター店を含め、旧街道独特の町屋を再開発、うなぎの寝床を換地し幅

広にして店舗を再興する 

・川越街道も空き地に番宿等を再建、復元、生活住民には住宅を供給し移り住んでもら

い、昔の街道にする 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・島田市を様々な形で発信する 

・島田の魅力を見つけ発信する 

・「まちづくり」とはただ道路を広くした都市計画ではなく、利便性や住みやすさを住民

が肌で感じることが大切ではないか。未開発地区を含め今後 50 年 100 年住んで良か

ったと思うまちづくりは、行政を含めある程度強引さが必要ではないかと思う。 

・話し合いの場、新しい事への積極的参加 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・島田市と川根本町には高校が 6 校あるので、その人たちにまちづくりについての勉強

会を市が中心になって行えば、もっと良いまちができると思う。土地の活用がうまく

できないことについて法律を改正しようという動きがあるので、そういったものを是

非まちづくりに活用し、高校生たちに勉強してほしい。 

・景観規制をかけるならば、早めにかけるべきだと思う。 

・企業誘致に関する内容が抜けていると思う。 

・話し合いの場や新しい事への参加、そういったことに積極的に出ていけたらと思う。

まちづくりは若い人も参加するべきと思う。 
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 Ｂグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・マラソン選手のための施設 

・きれいなトイレを整備してほしい 

・農地の活用 

・本庁舎の役割を明確にするべき 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・お年寄り、子ども、障がい者に親切にしたい 

・島田をアピールする 

・島田の良いところを見つけ発信する 

・歩き、参加し、知る 

・地域活動に積極的に参加する 

 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・内容が具体的ではなく、ぼんやりとしているため、「なにをやりたいのか」がわからな

い。本庁舎の役割をどうするのか、分散している機能を庁舎にまとめて拠点にするの

かなど、その辺りをはっきりしてほしい。 

・農地の活用とあるが、農地をどうするのかがわからない。まとめるのか、どう使うの

か、民間の人に提供してもらうのかなどが具体的ではなく、ただ活用というだけの話

になっているので、もう少し考えてほしい。 

・マラソン選手のための施設と公園のきれいなトイレがあれば、マラソン選手も集まっ

てくるし、応援する人も集まってくると思う。 

・島田市をアピールしていきたいので、島田市のアピールになるものを市役所に考えて

もらいたい。 
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 Ｃグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・今までの会議で出た意見が全てリストアップされているが、20 年後を目指してもっと 

的を絞るべきだと思う。 

・20 年後の島田には目玉が必要 

・島田は何で成長していくか。 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・20 年後に向けた市の動きをウォッチしていく 

・自分の意見も出していく 

・地域づくりの拠点に「行って見て何かを感じてみたい」 

・日本一の島田市 

・世代の垣根を超えた対話とコミュニケーション 

 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・今までの会議で出た意見がほとんどリストアップされており、本当にこれを全てやる

のか聞きたい。もっと的を絞るべきだと思う。 

・20 年後の島田には目玉が必要だと思うが、何を目玉として島田は成長していくのか、

それが今回の資料ではわからない。自分も答えはわからないが、目玉を決めてそこに

向かって事業を進めていくのが地域別構想ではないのかと思った。 

・例えば島田はロボットでやっていくとなれば、大祭の大奴がロボットで、２～３台先

頭で動かしたりして島田を盛り上げていくのが必要ではないか、という意見が出た。 

・20 年後に向けて、市の動きをウォッチしていき、それに対して自分の意見を出してい

くことが大切と考えている。 

・地域づくりの拠点になるようなところに「行って」「見て」「何かを感じて」から「行

動を起こす」体制を自分の中に作っていきたいと思う。 

・世代の垣根を超えた対話とコミュニケーション、色々な人と会い、話すことで、色々

なことを学べるので、人と積極的にコミュニケーションを取っていきたい。 

・島田市を日本一の市にしたい。自分にできることはゴミを拾うとかだが、それだけで

も日本一に近づけると思う。 
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 Ｄグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・島田の魅力の確認 

・市の魅力を PR する 

・駅周辺は住む場所でなく遊ぶ場所 

・民間の経済活動に金を出せ 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・普段の生活を楽しむ 

・自分が楽しむ、発信する、行動する 

・協力 

・近所でのコミュニケーションを図る 

・市の行事になるべく参加する 

 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・書いてある内容は良いと思うが、何を伝えたいのかというところがわからなくなった。

島田の魅力の確認というところで、島田の魅力が何かがわからないので、魅力の総選

挙みたいなものをやり、どうやって盛り上げていくかを市民全体から意見をもらった

うえで変えていった方がいいのではないかと思う。 
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 Ｅグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・他の５地区と明らかに差異のある「市街地のビジョン」（例えば市街地型の公園とか）

を将来像の中に盛り込んでほしい 

・（１）①-駐車場に関する文を入れて欲しい 

・（５）⑦等の公園、河川敷利用に関してドッグランを入れる 

・老若男女だけでなくペットも楽しめるまちを作る 

・1、島田駅北南の活性化、にぎわい、モニュメント、電光掲示板、イルミネーション等 

・２、レンタル自転車の利用、観光拠点を回ってポイントを貯めて楽しむ 

・高齢者等が交通を利用して暮らせるようなシステムが充実してほしい 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・自宅の１階を道に面して開放し、セミパブリックに利用できるような使い方をしたい。

「外に出てきてほしい」計画を作っている 

・イベントをやっていく、イベントに人を連れて参加する 

・１、大井川緑地の活用、利用の PR  

・２、地域の活性化、健康づくりのため、居場所づくり（お茶会、各サークル） 

・お年寄りが楽しめることを考えて行っていきたい（イベント等） 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・素案の将来像で、中心市街地以外の５地域と明らかに違うことがわかる言葉を将来像

の中に入れてほしい。例えば市街地型の何かとか、都市と自然の調和と将来像に書か

れているが、大長・初倉・川根も同じような表現になってそうなので、市街地を特徴

づけるような将来像の言葉がほしいと思った。 

・全体の文面を見ていて駐車場について何も書かれていないのが気になった。 

・公園の利用に関して、ドッグランやペットに関してもう少し書いていた方がいいと思

う。 

・島田の駅を見たときに北・南において殺風景な感じがするので、この辺りをもう少し

活性化しにぎわいのある場所にした方が良いと思う。そのためにはモニュメントやイ

ルミネーション、電光掲示板等によってにぎわいを出し、島田を PR していったら活

性化になるのではないかと思う。 

・広い問題の中で何を取り上げているのかがわからなくなってしまったが、その中で感

じていることは、子どもから高齢者までが暮らしていけるシステムが欲しい。特に高

齢者の事故が多くなっているので、病院や買い物へ行くときの楽な交通手段など、暮

らしていけるシステムを今後考えていく必要があると思った。 
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 Ｆグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・方針は土地利用（２）より前に活力・魅力づくりがある方が良いと思う。 

・駅前の緑地化について言及してほしい。 

・まちの雰囲気について言及してほしい。 

・市役所の建替えに合わせて、市民が集まりやすい施設をあわせて計画するべきだと思

う。 

・音楽等文化イベントできる、子育てが気楽にできる、買い物ができる場所がほしい。 

・大井川を活かすため、小水力発電をまちなかの至る場所に作って電気供給、防災拠点

づくり等を行い、再生可能エネルギーのまちにしてはどうか。 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・この島田市に住んで、この島田市の商店で何かを買う 

・もっと島田を知る、もっと島田を楽しむ 

・南口（島田駅）広場でのイベントを継続する 

・島田市に住み、イベントや市民会議などに積極的に参加する、魅力を発信する 

・川越街道を歩いて歴史を学ぶ 

・子ども達を集めてミニスポーツ大会をやり、大人とのコミュニティーを創出する、大

井川緑地を有効に使う 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・素案としては非常にまとまっていいと思った。方針に関して、土地利用（2）よりも前

に活力や魅力づくり（５）が前に来ていた方が今回のマスタープランの基本方針とし

てはあっているのではないかと感じた。 

・島田市に住み続けることと、島田市の商店で何かを買ってお金を落としていきたい。 

・島田市にただ寝泊まりをしているだけではなく、島田市に参加をするという意味合い

で、『できることカード』に島田市を知る・島田市を楽しむと書いた。他の方もいろい

ろ書いているが、共通して言えることは島田市についてもっと知っていく・参加して

いく・物を買っていく・島田市として生活をしていくということになると思う。 
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 Ｇグループ 

〝

ご

意

見

〟

カ

ー

ド

 

・1 つずつでもいいので、目に見える形で実施、実現していってほしい 

・地域資源の有効利用についての具体的な動きはあるのか 

・民間活力が導入されやすい施策を検討する必要がある 

〝

で

き

る

こ

と

〟

カ

ー

ド

 

・なるべく地元でお金を使う 

・市民一人一人（子供・お年寄り）の立場に立って考え、意見が言える 

・「まちと人間が調和できる」という意識づくり 

 

 

 

 

 

 

グ

ル

ー

プ

発

表

 

・都市計画マスタープラン自体が将来こうなったらいいという理想形を描くものなの

で、1 つずつでもいいので目に見える形で実施・実現していってほしい。 

・地域資源の有効利用について具体的な動きがどうなっているのか教えてほしい。 

・絵に描いた餅で終わらないように取り組んでほしい。 

・F グループの発表でも意見が出たが、なるべく地元でお金を使うようにしたい。ひと

りひとりは大した額を使わなくても、全員がそういう意識を持てば経済はまわる。 

・子どもやお年寄りを含めた市民一人ひとりの立場に立って考え、意見が言えること、

「まちと人間が調和できる」という意識を持つことが大切だと思う。 
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